

---

LOS CRITERIOS DE LA INSPECCION  
DEL BANCO DE ESPAÑA

CUADERNO NO 1      ABRIL 1.987

---

SUMARIO

- PRESENTACIÓN.
- LOS CRITERIOS DE LA INSPECCIÓN DEL BANCO DE ESPAÑA.
- RESUMEN DE PRENSA: LA INFORMACIÓN ECONÓMICA EN LA PRENSA EXTRANJERA.
- EL ARTICULO DEL MES:  
  . LOS MERCADOS EUROPEOS.
- GRÁFICOS DEL MES.

\* CUADERNOS DE INFORMACION ECONOMICA ES UNA PUBLICACIÓN EXCLUSIVA PARA PRESIDENTES Y DIRECTORES DE CAJAS DE AHORROS Y SE DISTRIBUYE CON CARÁCTER CONFIDENCIAL Y RESERVADO.

**PRESENTACION**

Tras el inicial ensayo del número cero, **Cuadernos de Información Económica** comienza su normal curso editorial con el presente número, manteniendo su carácter confidencial y su contenido breve y variado.

El núcleo básico de este número de **Cuadernos** recoge una cuidadosa síntesis de las intervenciones que se produjeron el pasado día 12 de marzo en la Reunión de Trabajo para Presidentes y Directores de Cajas de Ahorro, con la esperanza de que su pausada lectura permita una reflexión útil sobre los criterios de la Inspección del Banco de España que allí fueron expuestos por sus directos responsables.

Al habitual resumen de prensa, que condensa las noticias económicas aparecidas en la prensa extranjera, sigue el "**Artículo del mes**", que en esta ocasión es "Los mercados europeos" de L.W. Hampton, publicado en **The Wall Street Journal** el 30 de marzo, y que ofrece una visión original y un tanto escéptica sobre las posibilidades que un mercado europeo, lleno de disparidades, puede ofrecer al mundo empresarial.

El contenido informativo se completa con los **Gráficos del mes**. De una parte, muestran los esfuerzos y el indiscutible éxito de los gobiernos social-demócratas de Suecia, para combatir el déficit público. Una lucha contra un mal general que se puede vencer y a la que todo gobierno debe aplicarse con tesón, sin importar su ideología, tanto más cuanto que la experiencia demuestra que no existe ninguna relación positiva entre la dimensión relativa del gasto público y el

*crecimiento de la producción y de la renta nacional. De otra parte, el segundo gráfico seleccionado establece con toda rotundidad, para España y en el periodo de la crisis 1.975-86, la acusada relación negativa existente entre el nivel de empleo y el coste salarial real. La contención de los costes salariales se revela así como un factor clave a la hora de generar empleo.*

*La **Instántanea Económica** ofrece en esta ocasión en forma sintética, los datos estadísticos más significativos que permiten comparar la situación de España con la media de los países comunitarios y su evolución en los últimos años, mostrando así los puntos de acercamiento y los desequilibrios diferenciales.*

*La Fundación F.I.E.S. al ofrecer este primer número de **Cuadernos de Información Económica** desea expresar su gratitud a quienes nos han formulado observaciones y sugerencias para mejorar su contenido y su forma, que esperamos haber recogido con fidelidad, a la vez que reitera su actitud abierta a cuantas se nos hagan llegar en el futuro con el único objeto de lograr el propósito básico de esta nueva tarea editorial: la utilidad e interés de su lectura, distra- yendo el menor tiempo posible de sus ocupaciones, a quienes tienen encomendado el máximo nivel directivo de las Cajas de Ahorros.*

*7 de abril de 1.987*